
Egregio Maurizio,  
allo scopo di migliorare la mia conoscenza bridgistica, vorrei sapere dove vado a leggere quello che 
posso o non posso fare in licita.  
Ad esempio: 

- Posso intervenire in bicolore con 4+4 carte?; 
- E' consentito un barrage con 5 carte?  anche con 4 carte? 
- Cosa posso mettere nella Multicolor?  Posso inserirci una bicolore? 
- Se terzo di mano, dopo apertura del compagno ed intervento avversario, licito da sistema, a livello 
2 in debolezza, il mio compagno deve allertare?. 

 
Mi fermo qui  ma come sai meglio di me le domande da fare sarebbero innumerevoli. 
Tramite Internet ho letto Il Regolamento Operativo - Code Of Practice (ho trovato una versione del 
1999 e non so se c'è stato un aggiornamento) ma riportava poco e niente dei quiz che bridgistica-

mente ci assillano. 
 
In attesa di leggerti ti ringrazio anticipatamente ed ho il piacere di inviarti un caro saluto. 
  

Gazzarri Fabrizio  
 
Caro Fabrizio, 
 
ecco le risposte: 

 
1)  Sì, ma a patto che la bicolore non sia generica, ovvero che almeno uno dei due colori sia pre-

cisato. 
2)  Ancora una volta sì, ma ancora una volta ad una condizione: gli avversari devono esserne aller-

tati, e deve essere fornita loro un’accurata descrizione degli accordi in merito. 
3) Se si tratta di una mano debole no; se invece fai riferimento ad una mano forte, è invece possi-

bile, ma solo se si tratta di una mano dove il colore più lungo è un minore, e la forza è di alme-
no 19 Punti Onori. 

4) Sì 

5) Il Code of Practice, documento importantissimo nella pratica arbitrale, è uno strumento di nes-
suna utilità per i giocatori, visto che contiene delle disposizioni attuative di alcune norme, in 
particolare riferite al gioco con i sipari ed alla formazione di Comitati di Appello, nonché allo 
svolgimento delle udienze dei Comitati medesimi (quest’ultima parte è completamente inutile 

in Italia, dove i CdA non esistono). 
 

Cari Saluti, 
Maurizio Di Sacco 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Caro Maurizio, anzitutto un grazie per la tua sollecita risposta ai miei quesiti. 
Mi è, però, rimasto un dubbio sulla bicolore in Multicolor. 
Io sapevo (dettomi da un Arbitro) che si poteva inserire anche nella versione debole purchè non si 
dichiarasse il secondo palo. 

A quanto mi è parso di capire dalla tua risposta può, invece, essere inserita solo nella versione forte 
(19+p.).  
Poichè io uso questa convenzione potresti chiarirmi questo punto?.  
 
Ancora un grazie anticipato ed un caro saluto. 

 
Gazzarri Fabrizio  
 
 

Ciao Fabrizio, 
  
la limitazione riferita alla versione debole è in merito agli accordi di coppia, ovvero alla possibilità di 
conoscere la bicolore dell'apertore per via interrogativa. 

Non c'è invece limite di sorta alla distribuzione che l'apertore può avere, e al riguardo potrai nume-
rose mie risposte che affermano questo principio. 
Per capirci meglio: l'apertore può benissimo avere una 7/6, se crede (brrrrrrrrr), ma non ci deve es-
sere nel sistema un meccanismo che permetta di saperlo per via interrogativa, attraverso una strut-
tura ben definita del sistema.  

Perfettamente lecito è invece per l'apertore medesimo nominare il suo secondo colore in maniera 
naturale. 
In questo, noi utilizziamo un'interpretazione restrittiva della normativa - legata a motivi storico-
culturali - perché in molti paesi stranieri la via interrogativa alla bicolore debole è invece consentita. 

  
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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Spett. Federazione, 
avrei 2 quesiti da rivolgere: 
  
1) il salto a 2 in un nobile dopo l'apertura avversaria di 1 minore (esempio: 1 fiori - 2 picche) denota, 

nell'attuale sistema "standard", forza o debolezza ?  E il salto di minore su minore (esempio: 1 fiori - 
2 quadri ) ? E il salto di minore su nobile (esempio: 1 picche - 3 fiori) ? 
  
2) quando si gioca un torneo a squadre con più mani consecutive, il giocatore che ha il compito di 
segnare il risultato sullo score ufficiale è vincolato a farlo alla fine di ogni mano o può gestire la cosa 

a suo piacimento confrontando solo i risultati finali ? 
  
Grazie in anticipo per le risposte e cordiali saluti 
Antonino Ficarra  

 
Caro Antonino, 
 
ecco le risposte: 

 
1a. Non abbiamo ancora, al momento, un sistema c.d. “Standard”, tanto che nessuna delle due, 
 possibili versioni va allertata. 
1b.   Come sopra nel caso di accezione naturale di 2Quadri, ma la sequenza specificata è più spesso 

 utilizzata per indicare una bicolore. 

1c.   Ancora una volta, richiamo 1a., tuttavia, anche in questo caso l’utilizzo di 3Fiori quale bicolore 
 è assai diffuso. 

2. Il Codice, all’Articolo 79A, prevede l’obbligo di accordarsi sul risultato finale di una smazzata 
prima che le quattro mani siano riposte nel board. È ovvio che la registrazione del risultato 

sancisce questo accordo, e deve quindi essere effettuata immediatamente. 
 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
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Maurizio, ho da farti tre domande semplici sull'apertura di 1 senza 15-18  in ambito di tornei LOCA-
LI 
  
1.  Si può aprire di 1 Senza (in assenza di accordi di coppia e quindi senza alert) avendo un vuoto? 

 - io penso di no e penso che l'arbitro la debba trattare come psichica 
    
2. Lo stesso quesito ma in presenza di accordo di coppia e quindi con tanto di alert e spiegazione 
  coerente 
  - io credo proprio di si  

  
3.  Lo stesso quesito di cui al punto 1, ma per effetto di un mero errore da parte del dichiarante 
    - io credo che in questo caso si tratta di dichiarazione sbagliata e quindi per l'arbitro vale il non 
 luogo a procedere, indipendentemente dal danneggiamento 

 
 
Grazie per le risposte.  
 

Un cordiale saluto Gianni Castelli 
 
Ciao Gianni, 
  
sono corrette tutte e tre le tue considerazioni. 

 
 
Cari Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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